

JOSÉ MEDINA MORA

Elecciones 2022

El domingo 5 de junio se realizaron elecciones en seis estados del país: Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo y Tamaulipas.

La medalla de oro de esta jornada electoral se la llevan el INE, los organismos electorales locales (OPLES) y los ciudadanos que le dedicaron su día a la democracia.

La jornada electoral se realizó en orden, aunque la participación fue baja; la mayoría de los estados tuvieron una participación menor al 50%, y llama la atención el caso de Oaxaca en donde se registró la participación más baja de los seis estados (alrededor del 38%).

La Encuesta Nacional de Cultura Cívica (ENCUCI) 2020, realizada por el INEGI e INE mostró que el 80% de encuestados dijeron que "el voto sirve para que haya mejores gobiernos". Sin embargo, la baja participación, nos deja el gran pendiente de motivar más que las personas ejerzan su derecho ciudadano a votar, y que el entorno de polarización y desconfianza no nos aleje de la posibilidad de construir una mejor democracia.

El lograr un proceso electoral más, nos da cuenta del avance institucional que tenemos en materia electoral. El trabajo del INE y de los organismos electorales locales, se reflejó en un proceso ordenado y con estricto apego a la ley.

La labor de los organismos electorales autónomos es fundamental para que los ciudadanos tengamos elecciones limpias, libres y legítimas, y podamos confiar en el proceso y sus resultados.

Y algo muy importante de resaltar es que en la jornada de este 5 de junio triunfó la democracia, pues ningún partido o coalición ganó todo, y ningún partido o coalición perdió todo.

En Coparmex, consideramos muy importante que los ciudadanos nos involucremos en las elecciones, y que además, no dejemos de proteger la labor de estos organismos electorales de

cualquier intento por debilitarlos, porque al suceder esto, se debilita también nuestro propio derecho a participar.

Y por supuesto, la participación no debe quedar en el voto, sino continuar en la observación del trabajo de los gobernantes electos y la exigencia de rendición de cuentas sobre sus decisiones y el uso que hagan de los

recursos públicos.

Las elecciones del 2022 representan un avance más para nuestra democracia. Y aunque nos dejan el pendiente de participar más, de ejercer nuestro derecho y acercarnos a nuestros representantes, también nos muestran la importancia de contar con instituciones sólidas que protegen nuestro voto.

Un proceso electoral, es una oportunidad para ser parte activa de nuestra democracia. Tomemos los aprendizajes del proceso del 2022 y construyamos juntos una sociedad más participativa.

#ParticipoVotoyExijo
#YodefiendoalINE
#OpiniónCoparmex ●

Presidente Nacional de Coparmex